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衣 洗衣免费，18个洗衣点全天服务
在运动员村居住区的楼前，最容易看到的事就是运动员提着一袋衣服向居民服

务点走去。这里，有3个服务人员正将衣服分门别类地装好。而服务点旁边的告示
栏上清楚地显示：服务时间是每天7：00~22：00，这给运动员们提供了极大的便利。

不光是时间上方便，各个服务点之间的距离也非常短，几乎每隔几十米就有
一个。据悉，在运动员居住区域内共设有 18个这样的洗衣收发点，运动员只要
将每天要洗的衣服放在洗衣袋内拿到这儿，12小时内就可以收到洗好、叠好、打
包好的干净衣物。据亚组委官方介绍，运动员村每天的洗衣量达两万件。

另外有一点强调一下哦，这里洗衣服可是全部免费的。其实，不光是洗衣，
运动员还可享受到免费的理发、医疗等一系列服务，还有卡拉OK、电子游戏机室
等娱乐设施供运动员使用。

食 76位厨师、3900人同时就餐
近万名运动员在这里居住，那它的食堂得有多大？
在运动员村简单浏览后，记者来到了运动员餐厅的入口。

已经是下午5点，食堂门口的人流量已经逐渐大了起来。
食堂门口的左侧，是存包处。运动员就餐，不能将包带进去。在

存包取包的两个入口处，都已经排上了长龙。不过，工作人员的效率
还是很高的，一个包一般在30秒搞定。也许是还未到就餐高峰期，
这个可同时容纳3900人用餐的大餐厅，大片大片的座位是空着的。

据悉，这里有 61名中国厨师和 15位外国厨师专职服务，菜
单是5天一循环，各式水果点心甜品应有尽有。

不过，不是所有人都对餐厅满意。记者就餐时，女子击剑队
就在相邻的桌边。几个女孩同时选择了麦当劳的汉堡包，谭雪
边吃边和队友聊天：“看着可多吃的，其实没啥好吃的。”

亚运：“瘦身”还是“扩容”？
广州亚运会以 42 个大项 476 个小

项，近万名参赛运动员的数字创造了亚
运规模的历史之最。而且这个纪录可能
在今后一段时间内很难被打破了，因为
根据亚奥理事会去年公布的“瘦身”计
划，从2014年仁川亚运会开始，亚运会的
规模将缩减至35个大项。

这个计划无疑让很多尝到了亚运甜
头，却又面临被“抛弃”命运的非奥运项目
感到有些沮丧。记者认为，亚运会不应该
完全走奥运会的路子，应该另辟蹊径，办成
一个亚洲特色浓郁的新型赛会，而非奥项
目不仅不应“瘦身”，反而应该“扩容”。

当然，亚运会无限制地膨胀下去也是
不行的，会使一般城市越来越无法承受举
办之重。但是否可以在项目设置上再动
些脑筋？比如削减一些亚洲水平并不是
特别高、开展并不广泛的奥运项目，保留
或增加一些在亚洲群众基础良好的非奥
运项目；另外，还可在比赛小项和参赛人
数上做些缩减，以把亚运会规模控制在一
个合理的范畴内。

亚运会应该保持一个怎样的规模、怎
样的奥项和非奥项比，才最健康、最有利
于它的发展壮大，是一个很考验亚洲体育
领导者智慧的问题。 新华社记者江红

“我的名字里有‘让二’，这就代表我要
把很多东西让给我的对手，所以，我今天拿
到 了 银 牌 ，而 把 金 牌 让 给 了 铃 木 先
生。”——输给队友铃木刚，错过台球男子
三边开伦单打冠军之后，日本选手甲斐让
二没太沮丧，反倒拿自己的名字“开涮”：看
来起名字真是门学问。

“我的名字里有‘刚’，它代表着强者。
今天的结果证明，我是名副其实的强
者。”——包揽了男子三边开伦单打冠亚军
的日本选手在赛后说起“二人转”，甲斐让
二刚说完，冠军铃木刚也立刻仿效他对自
己的名字来了一番解析。
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前晚散打的新闻发布会，不知道是因为难度太大还
是大意疏忽了，现场没有越南语翻译，主办方只安排了中
英文互译，这下子可难住拿了亚军的两位越南选手。

好在潘文厚略微能说点儿中文。“中国很大，我
们能来这里比赛，很高兴。”浓重的南方口音磕磕巴
巴地说完之后，也为旁边的女选手阮氏碧解了围。

但偏偏有人不愿意就此作罢。“在越南有多少
人练武术？你为什么喜欢武术？你认为武术的精
髓是什么？你怎么看待这项运动的发展前景？”一位
中国记者连珠炮般朝着潘文厚发问。

翻译、现场记者，还有坐在潘文厚旁边的李新杰，连说
带比画，好一通折腾，总算是让潘文厚又一次开了口：“我们
差不多有20个人练武术吧。”大家看着他脸憋得通红的样

子，都善意地笑了。很显然，他说的是越南国家队的人数，
而不是那位同行所问的“越南有多少人练武术”。

事后很多人都不理解，在明知道对方汉语水
平几乎等同于零的情况下，为什么还非要问“精
髓”这样“深邃”的问题。

我知道那位同行并非有意难为潘文厚，其实诸如
类似“意义深远”的问题在很多比赛的赛后发布会上
都会出现，无论是什么项目，无论台上坐的是谁，一切
都成了定式。好像不上升到一定的高度，不挖掘出一
点儿深度，就上不了台面，就对不住自己的一问。而
事实上，所谓的“答案”早已经在提问者心中了。

其实参加亚运会比赛的选手那么多，每个人也都
有不同的目的，有人冲着金牌而来，有人冲着提升水平

而来，有人冲着开眼界而来，有人干脆也就是个爱好。
我们总习惯于将很多事情赋予它很多很重

要的意义，其实很多时候事情原本简单，并不
是像我们想象或者希望的那样复杂。

前两天在女子团体体操决赛中出现失误的江钰源，
小姑娘泪洒当场的场面很让人动容。但昨天出现在一个
访谈节目中的江钰源已经是言笑晏晏。在被问及未来的
梦想是什么时，江钰源回答说：“努力赚钱，赚很多的钱。”

相信这样的回答会出乎很多人的意料，但
不能否认在听到这话时我的感觉是很舒服，因
为她真实，不带任何造作。

很多时候，如果没了那么多意义，反而更有“意义”。
郭韬略

陈一冰：刚刚回到房间，在节目里
有些拘束，因为完全被张斌老师的说话
魅力给迷住了。我真的觉得他说话是
种魅力。太棒了！明天就离开亚运村
了，真的很怀念这段时间啊！

刘翔：今天跑了几个 150 米有点小
累。明天可以调整下，住在广东队还不
错，叫二沙岛。

易建联：想起 4 年前的多哈亚运会
时我们天天待在运动员村里的情景了。
这次在广州建的亚运村，应该比4年前多
哈的亚运村要舒服和亲切很多吧。

严明勇：这是我的第一届亚运会也
可能是最后一届，而我的最终目标是伦
敦奥运为中国队夺取团体冠军。

竹杖芒鞋：亚运会期间，股市天天
都在苦练跳水。

amy：刚刚吃饭跟老公讲，以后豆豆
长大了教她柔道、跆拳道、女子防狼
术。豆爹冷不丁地冒出一句：别忘了，
还有妇道！晕翻，什么爹啊！

张红军：增强电子感应的芯片是高
科技还是低智商？跆拳道选手杨淑君
所穿的袜套里面发现了这个。

Berdy：看亚运比赛，颁奖ing～礼仪小
姐真不容易，那姿势，那笑容，抽筋了快。

苏小娜：吼吼~~~最爱的体操！男男
帅，女女亲，都很强！最近看亚运看得我
又激起了我的运动细胞~~~吼吼~~~~

不要赋予太多的意义其实才有意义

离去，开始怀念

股市天天苦练跳水

住得舒心
吃得放心
玩得开心

本报记者探营运动员村

一条小河从居住区的一排小高层旁缓缓流过，干净的街道上，
悬挂着中国特色的方形宫灯，健身区内，运动员们或三五一群，或
十几个人集结，进行着各式的热身活动，极具岭南特色的街角小亭
内，3个南亚运动员正高兴地聊着天……

和往届运动会不同的是，广州把亚运村的概念扩大化，打造了
一座亚运城，而运动员村就位于这座城的核心区域。近日，记者有
幸混进了运动员村，“体验”了一下运动员们的部分生活。

行 “距离惹的祸”赛时大巴成主要交通工具
亚运城，在广州城的南部，隶属番禺区。从亚运城到广

州市中心的直线距离为30公里，而为了台球、体操、沙排在亚
运城区的体育馆进行，其他各个场馆都距离亚运城比较远。

从运动员村到赛时巴士总站，再到比赛场馆，运动员要
实现从居住区到竞赛区的转换，班车成为
中间的纽带。在运动员村食堂的北侧看
到，几十辆大巴车停靠在站台上，几乎每
时每刻都在往各个赛场发车。同时，从各
个场馆回来的车也络绎不绝。

赛时大巴停靠点旁，还有一些电瓶车
在随时待命。运动员下了车后，还可以搭
乘电瓶车回到居住区。据介绍，这样的电
瓶车一共有 100 多辆，可以确保不会出现
人员滞留在停车场。
郑州晚报亚运会前方报道组 薛军 郭韬略

住 运动员村共有49栋公寓 韩国队最高调
运动员村的环境非常幽雅，一条小河从最边上的一排楼侧

面穿过，街道，不时有一个具有岭南特色建筑的小亭穿插其间，
运动员可以在那里休憩，聊天。

运动员村一共有 49 栋公寓
楼，3598 个套间，9272 间客房，以
两居室和三居室为主，面积在 80
到 110 平方米之间。中国代表团
人数最多，占据了第 36 栋到第 40
栋的5栋楼。

各个国家的代表团一般都会
在自己居住的楼上悬挂国旗，向
别人示意总部所在，也方便运动
员找路回家。

在这些国家中，韩国代表团
是最高调的，他们将一条长长的标语从楼顶垂下来，上面写
着：“GO TEAM KOREA BE THE BEST”。和韩国相比，中
国代表团就低调得多了。每个楼上只是简单地悬挂了
一面国旗，只有 37 号楼上有这样的字样：“中国国家龙
舟队”。

运动员居住的房间一般是两居室和三居室，虽然房间里
没有电话和电视，但运动员对这样的安排普遍理解，体操名
将陈一冰曾在之前接受采访时表示，对住宿挺满意：“亚运村
还有浴缸可以泡泡澡，真开心！”


